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1. СМИ о Таймыре 
 
В Хатанге построят новое здание для пожарно-спасательной службы 

В селе Хатанга заместитель главы Таймыра – начальник управления по делам 
гражданской обороны и чрезвычайным ситуациям Андрей Шопин осмотрел территорию, на 
которой планируют возвести здание для подразделений пожарно-спасательной службы. 

Новое строительство необходимо из-за износа действующей пожарной части, а также в 
связи с ростом потока туристов, которым необходимо безопасное пребывание на территории, 
сообщает пресс-служба администрации Таймыра. 

Замглавы Таймыра проверил техническое состояние станции водоочистки, здания 
старой и новой дизельных электростанций и двух котельных, одна из которых пока 
законсервирована. В ближайшее время рассмотрят вопрос о ее запуске для использования в 
аварийной ситуации. Все объекты работают исправно, резерв источников электропитания 
достаточный, перебоев с подачей тепловодоснабжения и электричества не возникает. 

Новый главный врач Таймырской районной больницы №1 Сергей Чумляков сообщил, что 
штат медицинских сотрудников в Хатанге укомплектован на 70 процентов, для здешних 
условий это хороший показатель. Из проблемных и решаемых сейчас вопросов остается 
актуальным обеспечение медработников жильем. 

Андрей Шопин также осмотрел здание хатангского отделения полиции, требующее 
капитального ремонта, и АБК полярной геологоразведочной экспедиции на предмет 
дальнейшего использования местными структурами. Особое внимание уделил 
несанкционированной свалке, требующей ликвидации. 

Село стоит на берегу реки Хатанги. В переводе с эвенкийского Хатанга означает 
«большая вода», «много воды» 

Результатами проверки объектов инфраструктуры Андрей Шопин поделился с жителями 
Хатанги на итоговом собрании и ответил на их вопросы. Здесь в числе других проблем 
обсуждали организацию автобусных перевозок в селе, обустройство зимника, транспортное 
обеспечение, перспективы строительства жилья. 

В прошлом году в Хатанге из аварийного жилфонда уже переселились восемь семей. На 
2023 год запланировано строительство домов, новых фельдшерско-акушерских пунктов, 
проведение в школы скоростного интернета.   

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В «Арктике» прошли пожарно-тактические учения 

В минувшую пятницу на базе кинодосугового центра «Арктика» состоялись пожарно-
тактические учения по тушению условного пожара и проведению спасательных работ. 

По легенде учений, в большом кинозале на втором этаже здания прошло возгорание 
электрооборудования. В результате интенсивного горения, высокой температуры и 
выделения большого количества дыма создалась угроза жизни посетителям и персоналу 
«Арктики». До прибытия подразделений пожарной охраны специалистами учреждения была 
произведена эвакуация людей из опасной зоны. Однако четыре человека не смогли выйти 
самостоятельно: трое из них были спасены с помощью звеньев газодымозащитной службы, 
один — эвакуирован по автолестнице с окна четвертого этажа. 

В ходе учения особое внимание было уделено не только практической отработке 
действий по тушению пожара, но и взаимодействию с представителями экстренных служб 
города. Также пожарные изучили особенности планировки объекта, состояние источников 
наружного противопожарного водоснабжения, состояние подъездов и проездов к кинотеатру. 

Благодаря слаженной работе личного состава подразделений пожарной охраны и 
экстренных служб, условный пожар был своевременно ликвидирован. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
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Мэрия Норильска предлагает возмещать траты на замену электропроводки 
В январе-феврале в Норильске произошло уже 36 техногенных пожаров, погибли четыре 

человека, из них двое детей. В прошлом году за это же время произошло 29 возгораний, 
погибли два человека. 

Из-за замыкания в электропроводке было 12 пожаров, из-за неосторожного обращения с 
огнем – 10, неисправности узлов и механизмов транспортных средств – 9, аварийного режима 
работы электрооборудования – 4. Об этом сообщил на общегородской планерке 
исполняющий обязанности начальника 7-го ПСО ФПС ГПС Главного управления МЧС России 
по Красноярскому краю Андрей Веркеев.  

После трагедии в многоквартирном доме на улице Лауреатов, где погибли двое детей и 
их бабушка и, по предварительной информации, была изношена электропроводка, глава 
Норильска Дмитрий Карасев поручил подготовить предложения: 

«Хочу, чтобы одно из них мы вынесли на одну из ближайших сессий городского совета – 
принять дополнительную меру, согласно которой из бюджета будут выделены денежные 
средства на компенсацию замены электропроводки в многоквартирных домах. 

В первую очередь это касается неблагополучных, малоимущих, многодетных семей, 
инвалидов и тех, кто проживает в квартирах по социальному найму. Не знаю, насколько это 
будет востребовано, но по мере реализации будем смотреть». 

«Таймырский телеграф» 
 

Для Норильска установили новые тарифы на перевозку в общественном транспорте 
Министерство тарифной политики Красноярского края утвердило новые предельные 

тарифы на перевозку пассажиров в общественном транспорте Норильска по муниципальным 
маршрутам. Приказ №7-т от 17.02.2023 опубликован на краевом портале правовой 
информации. 

Так, предельная стоимость платы за проезд по маршрутам в пределах Норильска, 
Талнаха и Кайеркана составит 38 рублей, а за проезд по межрайонным маршрутам 
(Норильск-Талнах и Норильск-Кайеркан) - 58 рублей. 

Документ вступает в силу с 1 марта 2023 года. Это означает, что муниципальный 
перевозчик Норильска - МУП "НПОПАТ" - сможет поднять цену за проезд в пределах 
установленного тарифа, но также сможет и оставить ее прежней. Решение будет принято 
городской администрацией. Напомним, сейчас стоимость проезда в черте города составляет 
33 рубля, а между районами - 50 рублей. В прошлый раз тарифы повышали в январе 2022 
года. 

Северный край 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

По решению Александра Усса сотрудники МВД, участвующие в спецоперации, будут 
получать единовременные выплаты при ранении 

Губернатор Александр Усс поручил расширить региональный список участников СВО, 
получающих единовременные денежные выплаты при ранении. 

Если раньше оформить их могли только военнослужащие Министерства обороны РФ, то 
теперь это смогут сделать и сотрудники МВД РФ, участвующие в специальной военной 
операции. Сумма выплат, как и раньше, будет составлять от 300 до 500 тысяч рублей в 
зависимости от тяжести полученных травм. 

Красноярский край 
 
Заболеваемость ковидом продолжает расти в Красноярском крае 
 На прошлой неделе 894 жителям Красноярского края был установлен диагноз 
«коронавирусная инфекция». По сравнению с предыдущей неделей заболеваемость Covid-19 
выросла в 1,3 раза. Об этом сообщил главный санитарный врач региона Дмитрий Горяев. 
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Напомним, 13 февраля стало известно, что в регионе выявили первый случай заболевания 
новым подвидом омикрон-штамма коронавируса «кракен». 

А количество заболевших гриппом и ОРВИ с 13 по 19 февраля жителей края 
оставалось на уровне предыдущей недели — около 15 тысяч человек. 

«Ситуация по-прежнему напряженная, — отметил Дмитрий Горяев. — Не забывайте 
соблюдать элементарные меры профилактики, чтобы защитить себя от инфекций». 

newslab 
 
Спикер Заксобрания Красноярского края: «Жизнь в северных муниципалитетах должна 
соответствовать экономическому уровню территорий» 

Спикер Законодательного Собрания Красноярского края Алексей Додатко принял 
участие в совещании по управлению финансами с участием руководителей северных 
территорий и проинспектировал строительство школ в Мотыгинском районе. 

Командировка спикера краевого парламента началась с посещения стройплощадки 
новой школы в Мотыгино. Её возводит ООО «СтройТехМонтаж», которое возглавляет депутат 
Законодательного Собрания Захар Енджиевский. Алексей Додатко вместе с министром 
финансов края Владимиром Бахарем оценили ход работ. Школу на 550 учащихся должны 
сдать в эксплуатацию летом 2023 года. Глава территории Вадим Смирнов сообщил, что 
стоимость работ по контракту составляет почти 770 млн рублей. 

В поселке Первомайск Мотыгинского района строится еще одна школа — на 115 
учеников. Стоимость этого контракта составляет 280 млн рублей. Спикер краевого 
парламента отметил, что работы на этом объекте нужно ускорить, чтобы дети могли сесть за 
парты в 2023 году. 

В Новоангарске Алексей Додатко и Владимир Бахарь провели семинар-совещание с 
руководителями северных муниципальных образований, где рассматривались вопросы 
управления финансами и перспективы развития территорий. В обсуждении приняли участие 
главы Норильска, Енисейска, Лесосибирска, Северо-Енисейского, Енисейского, Пировского, 
Кежемского, Богучанского, Туруханского и Мотыгинского районов, Таймырского Долгано-
Ненецкого и Эвенкийского муниципальных районов, а также краевые парламентарии 
Екатерина Уделько и Евгений Петренко. 

Во время дискуссии Алексей Додатко, в частности, сказал: «Накануне рассмотрения 
главного финансового документа проходят так называемые нулевые чтения, когда проект 
бюджета обсуждается на встрече губернатора с председателями профильных комитетов и 
лидерами фракций Законодательного Собрания. В ходе неё определяются приоритетные 
направления финансирования. Наш семинар проходит накануне весенней корректировки. В 
эти дни мы сверяем свои позиции. Нынешние условия предъявляют высокие требования ко 
всем субъектам бюджетного процесса. Северные муниципальные образования — это 
территории промышленного роста края, огромного инвестиционного и производственного 
потенциала. Здесь есть своя специфика: лес, металлургия, добыча полезных ископаемых. 
При этом наблюдается накопившееся инфраструктурное отставание. Для его преодоления 
потребуются отдельные решения. Качество жизни в северных муниципалитетах должно 
соответствовать экономическому уровню территорий. Бюджеты Красноярского края и таких 
ресурсодобывающих районов, как Мотыгинский, во многом зависят от конъюнктуры на 
мировом рынке. В отношении нашей страны ведётся глобальная экономическая война. Это 
повышает некую неопределённость с наполнением бюджета. На сегодня мы держим удар. 
Краевая казна формируется в заданных параметрах, и власти региона продолжают следовать 
ранее принятым решениям». 

newslab 
 
Крупнейшую в России гибридную солнечную электростанцию открыли в Красноярском 
крае. Ее ввели в эксплуатацию в Эвенкийском районе 

Первую в Красноярском крае гибридную солнечно-дизельную электростанцию ввели в 
эксплуатацию в поселке Тура в Эвенкии, сообщает министерство промышленности, 
энергетики и жилищно-коммунального хозяйства. 
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Отмечается, что фотоэлектрическая система мощностью 2,5 МВт построена в 
дополнение к существующим дизель-генераторным станциям. Станция обеспечивает 
бесперебойное электроснабжение поселка, в котором проживают более 5 тыс. человек. 

В дневные часы выработанная от солнечной электростанции электроэнергия выдается в 
общую сеть, замещая часть дизельной генерации, а система накопления энергии сглаживает 
колебания мощности солнечной электростанции. Суммарная мощность электростанции 
составляет 14,1 МВт. 

«Станция в Туре стала первым масштабным объектом солнечной генерации в регионе. 
Это очень значимый проект для севера края, где выработка энергии преимущественно 
осуществляется за счет дизельной генерации. Безусловно, мы будем масштабировать 
позитивный опыт Туры и на другие территории», — сообщил министр промышленности, 
энергетики и жилищно-коммунального хозяйства Красноярского края Александр Ананьев. 

Электростанция построена в рамках энергосервисного контракта с муниципальным 
предприятием «Илимпийские электросети» за счет средств инвестора «Хевел Энергосервис». 
Объем инвестиций в реализацию проекта составляет более 300 млн рублей. Планируется, 
что АГЭУ позволит экономить до 644 тонн дизельного топлива в год (12%).   

press-line.ru 
 

В Красноярском крае построили 215 тысяч кв. м жилья 
Столько жилья в регионе ввели в эксплуатацию за январь 2023. Это составляет 

примерно шестую часть от плана на текущий год. 
По информации минстроя, индивидуального жилья было построено 79 тысяч кв. м, 

многоквартирных домов – 136 тысяч кв. м. Всего же в планах на этот год возвести не менее 
1,4 млн кв. м жилья.  

Для сравнения, в 2022 было построено почти 1,4 кв. м (+3,8% к 2021). Объём 
возводимого жилья в крае ежегодно наращивают. Ранее министр строительства Михаил 
Рабушко сообщал, что для этого используют ряд механизмов. Среди них: комплексное 
развитие территории, строительство домов для переселения из аварийного жилья, в 
настоящее время запрещена программа реновации Норильска.  

Ранее DK.RU писал, что цены по всем типам квартир на первичном рынке Красноярского 
края в среднем увеличились на 15,7% к концу 2022. На вторичном рынке недвижимости 
Красноярского края цены увеличились на 13,5%, из-за чего стоимость квадратного метра 
составила 76 983 рубля. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Владимир Путин выступит с посланием Федеральному собранию 21 февраля 
21 февраля в полдень президент России Владимир Путин обратится с посланием к 

Федеральному собранию – впервые с 2021 г. Мероприятие состоится в Гостином дворе. На 
него также приглашены участники специальной военной операции, подтвердил 
представитель Кремля Дмитрий Песков. «Ведомости» спросили у депутатов, 
предпринимателей и деятелей культуры, чего они ждут от послания президента. 

Председатель комитета Госдумы по финансовому рынку Анатолий Аксаков: 
«Ну, во-первых, конечно, будет оценка и геополитической ситуации, и того, как мы эти 

вызовы встретили, в том числе экономически. Экономика нормально развивается, несмотря 
на очень серьезные ограничения, которые Запад ввел против нашей страны: санкции, 
прекращение торгово-экономических отношений. Тем не менее, экономика функционирует, 
работает спокойно. Финансовая система тоже работает без проблем, без сбоев. Понятно, что 
сейчас происходят тектонические изменения, перестройка наших реалий. Мы перестраиваем 
экономику на взаимоотношения с Индией, с Китаем, с африканскими странами, с азиатскими 
странами, очевидно, что и с Латинской Америкой будем развивать свои отношения. 

Благодаря этому экономика станет более гармоничной, более диверсифицированной с 
точки зрения экономических взаимосвязей. Такая задача ставилась еще в 1990-х, но от слов к 
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делу, к сожалению, не переходили. В результате сейчас вынуждены 
диверсифицировать экономику, развивать внутренние технологии, машиностроение, 
электронику, приборостроение. Опять же раньше призывали, прописывали такую задачу в 
документах, но ничего не происходило, потому что раньше были завязаны и интересы, и вся 
экономика, но прежде всего интересы на Запад. Сейчас просто вынуждены и бизнес-
интересы, и интересы экономики перестраивать на ту часть мира, которая готова с нами 
сотрудничать. 

Уверен, что и Европа развернется в нашу сторону, потому что интересы экономические 
все равно перевесят всю политику». 

Экс-глава «Роскосмоса» Дмитрий Рогозин: 
«В тылу ждут жёстких указаний на полную мобилизацию в поддержку фронта, а на 

фронте ждут снарядов. А в Донецке и Горловке ждут воду и прекращение варварских 
обстрелов. Думаю, что в послании будут обозначены меры политического, организационного 
и кадрового плана для достижения этих целей». 

Председатель комитета Госдумы по труду, социальной политике и делам ветеранов 
Ярослав Нилов: 

«Что такое послание? Это оценка сегодняшних событий, выводы вчерашних дней, это 
постановка задач на будущее. Речь, конечно, будет идти про социальную политику, – ни одно 
послание без социалки не обходилось. Второе – оценка внешнеполитической ситуации, 
вектор внешней политики, отношения с рядом стран: с США, Западом, странами Востока и 
Азии. Вопросы спецоперации, поддержка семей мобилизованных, добровольцев – это тоже, 
очевидно, те вопросы, которые найдут свое отражение в послании. Ну и в целом я думаю, 
должны быть озвучены некие тезисы и некие предложения, которые дали бы прежде всего 
эмоциональную волну гражданам, чтобы сориентировать, чтобы не было какой-то 
растерянности. Должно что-то такое эмоциональное и энергетическое прозвучать». 

Председатель Национального антикоррупционного комитета, член президентского 
Совета по правам человека (СПЧ) Кирилл Кабанов: 

«Я думаю, что президент, конечно, будет говорить о ветеранах спецоперации. Мы 
говорили о том, что нужна состыкованность в лечении раненых в гражданской и военной 
медицине. Мы выступаем за то, чтобы обратили внимание на тему протезов, нужны 
качественные протезы. Я надеюсь, что тема социальной поддержки будет конкретно 
озвучена. Я очень надеюсь, что будет вопрос об ужесточении дисциплины, включая 
финансовую ответственность». 

Омбудсмен в сфере ресторанного рынка Москвы и владелец сети ресторанов «Мясо & 
Рыба» Сергей Миронов: 

«Нам бы очень хотелось, чтобы регуляторная гильотина, которая началась достаточно 
давно, продолжалась, чтобы у нас убирались лишние и нерабочие нормы, которых много и 
которые мешают нам работать. Нам бы хотелось, чтобы нормы, которые принимаются, 
проходили верификацию у бизнес-сообщества, потому что зачастую они неисполнимы. То 
есть с одной стороны в рамках регуляторной гильотины мы убираем старые нормы, а с другой 
готовы принимать по тому же принципу новые, которые не проходят экспертизу бизнес-
сообщества. Понятно, что депутаты не могут все предусмотреть, там нет такого количества 
специалистов и профессионалов из всех отраслей, но работа со специалистами и 
профессионалами поможет сделать так, чтобы бизнес мог работать правильно и выполнять 
все то, что принимается в Госдуме». 

Народный артист России, гендиректор Большого Московского государственного цирка 
Эдгард Запашный: 

«Очевидно, что Владимир Владимирович [Путин] прояснит ситуацию, в которой мы все с 
вами сейчас живем. Это и международные санкции, это и противодействие нашей любой 
дружбе с Ираном, с Китаем с другими странами, которые не поддержали США и Европу, 
насчет нашего конфликта на Украине. Я бы еще очень хотел услышать даже не косвенный, а 
прямой ответ [на вопрос], что Байден делает в Киеве. Потому что я лично не понимаю – у нас 
[идет] специальная военная операция или страна с туристическим маршрутом для политики 
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теперь появилась под боком, куда кто угодно, когда угодно и фактически на чем угодно 
спокойно приезжает». 

Ведомости 
 
Росстат оценил спад ВВП РФ в 2022 году в 2,1% 

ВВП РФ в 2022 году снизился на 2,1%. Такую первую оценку опубликовал в понедельник 
Росстат. 

Росстат дважды переносил публикацию первой оценки динамики российской экономики 
за 2022 год - изначально публикация анонсировалась на 17 февраля, затем по "техническим 
причинам" ее сдвинули на 22 февраля, а в понедельник передвинули еще раз, но теперь уже 
на два дня раньше - на 20 февраля. 

Как сообщалось, в 2021 году экономика РФ выросла на 5,6%, в 2020 году упала на 2,7%, 
в 2019 году выросла на 2,2%, в 2018 году рост составлял 2,8%, в 2017 году - 1,8%, в 2016 году 
- 0,2%, в 2015 году - упала на 2,0%, в 2014 году - выросла на 0,7%. 

Снижение ВВП РФ в 2022 году оказалось меньше, чем оценивал уже в феврале ЦБ 
(2,5%), прогнозировало Минэкономразвития (официальный прогноз министерства был равен 
2,9%), а также экономисты - консенсус-прогноз экспертов, опрошенных "Интерфаксом" в 
конце декабря, предполагал спад на 2,7%. 

ЦБ в своем опубликованном в понедельник докладе о денежно-кредитной политике 
отметил, что "по оценкам Банка России, снижение ВВП в 2022 г. составило 2,5% при прогнозе 
в 3,0 - 3,5%". "Сокращение оказалось меньше оценки Банка России как в III квартале (3,7% по 
данным Росстата против 4,0% по оценкам Банка России), так и в IV квартале (4,6% согласно 
новой оценке Банка России против 6,4 - 7,8% в прогнозе ЦБ). Кроме того, Росстат 
опубликовал пересмотренные оценки прироста выпуска за 2020 - 2021 годы. Повышение 
оценки темпа прироста ВВП в 2021 г. до 5,6%, а также опубликованные на текущий момент 
данные по 2022 г. позволяют предполагать более высокий уровень ВВП в 2022 г. по 
сравнению с тем, что Банк России ожидал в октябре", - поясняют в ЦБ причины того, что спад 
ВВП в 2022 году оказался меньше их прогнозов. 

Росстат пока не привел оценки динамики ВВП за IV квартал. Ранее Росстат сообщал, что 
ВВП РФ в III квартале 2022 года снизился на 3,7% в годовом выражении после спада на 4,1% 
во II квартале и роста на 3,5% в I квартале, а за 9 месяцев 2022 года оценивал снижение 
экономики страны в 1,6%. Поквартальная динамика обычно публикуется Росстатом в конце 
марта - начале апреля, в том числе будут уточнены данные за I-III кварталы. 

По первой оценке Росстата, объем ВВП России за 2022 г. составил в текущих ценах 151 
трлн 455,6 млрд рублей. Индекс-дефлятор ВВП за 2022 г. по отношению к ценам 2021 г. 
составил 114,3%. 

Согласно данным Росстата, в 2022 году наибольшее падение валовой добавленной 
стоимости было зафиксировано в сфере оптовой и розничной торговли - на 12,7% (после 
роста на 5,9% в 2021 году). Снижение добавленной стоимости в обрабатывающих 
производствах в 2022 году составило 2,4% (после роста на 5,9% в 2021 году), в сфере 
транспортировки и хранения - 1,8% (после роста на 7,6% в 2021 году). 

Значительный рост валовой добавочной стоимости в 2022 году был зафиксирован в 
сельском хозяйстве - на 6,6% (после снижения на 0,8% в 2021 году), в строительстве - на 5% 
(после роста на 5,4% в 2021 году), в государственном управлении и обеспечении военной 
безопасности; социальном обеспечении - на 4,1% (после роста на 3,3% в 2021 году). В 
добывающих отраслях рост в 2022 году составил 0,4% (после роста на 3,7% в 2021 году). 

Доля расходов на конечное потребление в структуре ВВП по итогам 2022 года составила 
65% (67,3% в 2021 году), в том числе доля расходов домохозяйств - 46,9% (49,2%), расходов 
госуправления - 17,6% (17,5%). 

Доля в ВВП валового накопления снизилась в 2022 году до 22,2% с 23,4% в 2021 году, в 
том числе доля валового накопления основного капитала выросла до 20,6% с 19,8%, а 
изменение запасов материальных оборотных средств снизилось до 1,6% против 3,6% в 2021 
году. 
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Доля чистого экспорта (экспорт минус импорт) увеличилась в 2022 году до 12,8% с 
9,3% в 2021 году. 

INTERFAX.RU 
 

Социологи подкрепили президента. Большинство россиян считают значимыми 
промежуточные результаты спецоперации 

ВЦИОМ в понедельник опубликовал результаты очередного исследования, 
посвященного отношению россиян к специальной военной операции на Украине. Согласно 
этим данным, подавляющее большинство респондентов считают «значимыми для страны» 
промежуточные итоги спецоперации, хотя ее конкретные результаты в опросе не назывались. 
Также социологи подсчитали среднегодовые показатели одобрения деятельности президента 
Владимира Путина, зафиксировав их рост по итогам 2022 года на 15 процентных пунктов. 
Гендиректор ВЦИОМа Валерий Федоров заявил “Ъ”, что публикация нового опроса не была 
специально приурочена к посланию президента и годовщине спецоперации. Пресс-секретарь 
главы государства Дмитрий Песков ранее обещал журналистам, что теме спецоперации в 
послании будет уделено «много внимания». 

Итоги нового опроса ВЦИОМ опубликовал на своем сайте 20 февраля — за четыре дня 
до первой годовщины начала специальной военной операции. Именно боевым действиям на 
Украине посвящен один из блоков исследования. 

Первый же его вопрос показывает динамику поддержки решения о проведении 
спецоперации: положительно его оценивают 68% респондентов, и это на 3 п. п. выше, чем в 
феврале 2022 года. «Скорее не поддерживает» это решение каждый пятый россиянин (20%) 
— против четверти годом ранее, еще 12% затруднились ответить. 

Другой вопрос касается «промежуточных итогов специальной военной операции» и 
оценки их значимости для страны. По данным ВЦИОМа, 80% опрошенных считают 
достигнутые результаты «скорее значимыми», обратного мнения придерживаются только 12% 
россиян, а 8% затруднились с ответом. При этом в формулировке вопроса конкретные цели в 
этот раз не назывались — в отличие, например, от опроса в сентябре 2022 года по случаю 
шести месяцев с начала спецоперации. Тогда ВЦИОМ предлагал респондентам выбрать 
цель, которую, по их мнению, «в первую очередь преследует Россия при проведении 
специальной военной операции». Большинство опрошенных (39%) ответили, что главная 
цель — «защитить Россию, разоружить Украину и не дать разместить военные базы НАТО на 
ее территории». Второй по популярности ответ — «защитить население Донбасса» (20%), на 
третьем месте — «изменить политический курс Украины, очистить ее от нацистов» (17%). 
Только 7% респондентов тогда сочли, что основная цель СВО — «оккупировать Украину и 
присоединить ее к России». Это был закрытый вопрос, то есть гражданам предлагалось 
выбрать один из предложенных социологами вариантов. 

В свою очередь, в декабрьском опросе 2022 года ВЦИОМ предлагал респондентам 
оценить значимость конкретных событий в рамках спецоперации. Среди них, в частности, 
фигурировали снятие водной блокады Крыма и появление новой дороги на полуостров, 
вхождение в состав России четырех новых регионов, а также тот факт, что Азовское море 
стало внутренним морем РФ, что исключило создание военно-морских баз НАТО на 
побережье. Все перечисленные пункты россияне сочли «скорее значимыми» событиями, 
отдав за каждый из этих вариантов более 80% голосов. 

Еще один блок вопросов в опубликованном 20 февраля исследовании касается оценки 
россиянами работы президента (впервые эту информацию ВЦИОМ обнародовал на 
заседании своего научного совета 15 февраля). Согласно этим данным, доверие россиян к 
Владимиру Путину по итогам 2022 года по сравнению с 2021-м выросло на 13 процентных 
пунктов (с 65% до 78%), а одобрение его деятельности как президента — на 15 п. п. (с 60% до 
75%). Еще более заметной оказалась динамика в ответе на вопрос о том, в чьих интересах 
работает господин Путин на посту главы государства: доля тех, кто считает, что президент 
работает «в интересах большинства, всего общества», увеличилась за год на 20 п. п., с 53% 
до 73%. 

Коммерсантъ 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

Опрос: почти половина россиян планируют найти подработку в ближайшее 
время 

Сервис для поиска работы и сотрудников «Работа.ру» и сервис для работы с 
самозанятыми «Подработка» провели исследование и выяснили, как россияне ищут 
подработку. В исследовании, с результатами которого ознакомилась «Газета.Ru», приняли 
участие 1200 респондентов из всех регионов России. 

40% опрошенных россиян уже имеют подработку, а 46% — планируют ее найти в 
ближайшем будущем. Не имеют и не планируют искать подработку 14% респондентов. 

При этом 64% опрошенных россиян, которые имеют подработку, получают 
дополнительный заработок не по основной профессии. 36% имеют дополнительный доход, 
оказывая услуги по основной профессии. 

Самыми популярными способами найти подработку стал поиск на работных сайтах — им 
пользуются 76% респондентов. 37% прибегают к помощи друзей и знакомых. 18% рассказали, 
что состоят в специальных чатах и группах в мессенджерах для поиска возможности 
дополнительно заработать. 

15% ищут подработку через социальные сети, 14% — через специальные сайты для 
поиска подработки. 13% используют сайты по поиску специалистов. Еще 9% откликаются на 
рекламу в печатных изданиях, 8% — на рекламу на улице и в транспорте. 

«Газета» 
 

В Россию хлынул новый поток гастарбайтеров. Их заработки в РФ существенно 
выросли 

В прошлом году в Россию въехало около 3,5 млн трудовых мигрантов, на треть больше, 
чем в 2021-м. Объяснение простое: на фоне нехватки низкоквалифицированных кадров стали 
расти зарплаты курьеров, водителей, грузчиков, дворников. А благодаря окрепшему весной 
рублю значительно увеличились заработки в пересчете на доллары и евро. Вместе с тем, у 
столь мощного притока гастарбайтеров есть и свои минусы для экономики. 

По данным исследования FinExpertiza, свыше 90% трудовых мигрантов — граждане 
Узбекистана, Таджикистана и Киргизии. Больше в прошлом году стало и тех, кто прибыл из 
Казахстана, Азербайджана, Туркмении, Молдовы, Вьетнама, Турции и Китая. Аналитики 
использовали данные пограничной службы ФСБ, а также миграционную статистику МВД. В 
общей сложности российскую границу пересекли 13 млн иностранцев, при этом работу в 
качестве цели приезда указали 26,6%. Более 40% регистраций пришлось на Москву и 
Подмосковье. 

Самым урожайным на гастарбайтеров оказался второй квартал 2022 года, когда легко 
компенсировал массовый (на фоне резкого обвала рубля) отток иностранной рабочей силы в 
первом квартале. В дополнение к вернувшимся работникам в Россию прибыло множество 
новых. Между тем, эксперты призывают относиться к осторожностью к любой статистике, 
касающейся численности трудовых мигрантов. В реальности их может быть намного больше, 
чем в сводках официальных ведомств.  

«Далеко не все эти люди, оказавшись на территории РФ, получают патенты и 
регистрируются в качестве трудовых мигрантов, - говорит профессор Финансового 
университета при правительстве Алексей Зубец. - Например, кто-то попадает к нам как 
турист, а затем трудоустраивается в сером или черном секторе. Отечественная система 
трудового учета небезгрешна, неплохо бы очистить ее от коррупции, «вывести на чистую 
воду», тогда мы получим более-менее адекватную картину». 

Но при любых обстоятельствах российский рынок труда стал более привлекательным 
для иностранцев: зарплаты выросли, равно как спрос на рабочие руки, доллар и евро 
остались на приемлемом для покупки уровне. 

Самые востребованные специальности сегодня — курьеры, водители такси и грузового 
транспорта, грузчики, дворники, нянечки, домашняя прислуга. По словам Зубца, спрос на них 
будут только увеличиваться. Совсем иная  ситуация в секторе жилищного строительства: 
объемы работ падают, на продажу выставлено огромное количество недвижимости (квартиры 
никто не покупает), кроме того, застройщики  избавляются от земельных участков, чтобы не 
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платить за них налоги. Соответственно, уменьшается потребность в рабочей силе 
именно в этом секторе, а ведь мигрантов среди строителей всегда хватало. 

«Не надо также забывать: в прошлом году Россию покинуло около миллиона человек, 
плюс в 2021-м и 2022 годах еще столько же умерло из-за ковида, - рассуждает Зубец. - Этот 
пробел на рынке труда надо кем-то заполнять. Население стареет, общая численность 
трудоспособных граждан падает по объективным причинам. В результате позиций, на 
которые могут претендовать иностранцы, становится больше. Отечественный рынок труда, 
да и вся экономика требуют и инвестиций, и дополнительных рабочих рук. Но сегодня с этим 
сложно, и тут могут выручить как раз мигранты: они менее привередливы в плане зарплат, и 
шансов заменить их россиянами нет»… 

МК 
 

6. Разное 
 

Вас тут не воевало: Россия стоит на пороге смены элит 
Очевидно, что уже через несколько лет социально-политический ландшафт России до 

неузнаваемости изменится, а талантливым детям эффективных менеджеров придется 
серьезно подумать о включении в свой рабочий гардероб камуфляжа "горка" и потрепанной 
пары берцев. 

Сегодня без лишней помпы истек срок исполнения указа президента России, согласно 
которому порядок приема на обучение по программам бакалавриата и специалитета должен 
быть приведен в соответствие закону о квоте для детей участников специальной военной 
операции. 

Если по-русски, то с сегодняшнего дня десять процентов бюджетных мест в российских 
вузах должны без сучка и задоринки выделяться детям участников СВО: без экзаменов — в 
случае гибели, ранения или заболевания родителя в период боевых действий, по особому 
льготному конкурсу — если папа и мама воюют или отслужили, оставшись живыми и 
здоровыми. 

Данная льгота — очередной, но не последний пункт растущего перечня мер поддержки 
для участников боевых действий и их семей, который уже сейчас занимает страницу мелким 
шрифтом: от значительных денежных выплат и налоговых льгот до санаторного 
обслуживания и земельных наделов. 

Но это список можно смело умножить на сто, а потом еще раз. И еще. 
Когда грянул гром, в отличие от инфлюенсеров и создателей контента, побежавших 

штурмовать пограничные переходы, русские, чеченские и бурятские мужики пошли 
штурмовать Мариуполь и Бахмут, платя за наши грехи, трусость и комфорт самой верной и 
крепкой валютой в мире — своей кровью. И сейчас они в промерзших окопах и горящих 
танках создают новый мировой порядок и создают нашу страну заново. 

Они создают новую российскую державу, военную империю — именно ту форму нашего 
государства и общества, о которой мечтали наши предки и которую предсказывали святые 
пророки. 

Лучшие философические умы России десятилетиями до хрипоты бились в дискуссиях на 
тему российской идеи, не понимая, что эта идея находится у них на расстоянии удара мечом 
в сердце. 

Быть военной империей — это не про расширение границ, потому что кто-то умный 
сказал, что у России границ нет. Историческая, вселенская и мировая миссия и судьба России 
— быть освободителем и защитником угнетенных и военной силой поддерживать на земле 
мир и справедливость. 

И сейчас Россия делает именно это. 
Сейчас, когда сброшена короста современности, вдруг обнажилась живая плоть истории, 

которая никуда не уходила, а ждала, когда мы наконец откроем свои намозоленные 
инстаграмом* глаза. 
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Наступает пора осознать, что пахнущие нафталином слова "Москва — Третий Рим, а 
четвертому не быти" — это не из серии бегущей по древу мысли, а пошаговая инструкция на 
ближайшие годы. 

История военной империи Древнего Рима дает нам на блюдечке с голубой каемочкой 
четкий рецепт реформирования государства и общества. И этот рецепт сейчас необходимо 
реализовать в окружении кольца "друзей", которые были бы рады решить русский вопрос раз 
и навсегда, но сильно боязно превратиться в радиоактивную пыль. 

Краеугольным камнем и элитой Рима были граждане-солдаты, которые все до единого 
были обязаны с оружием в руках расширять границы империи. Только они — граждане-
солдаты — имели право голоса и могли назначать императоров. Помимо серьезного 
денежного содержания и выплат по результатам побед, римские легионеры имели право на 
солидную пенсию и многочисленные льготы, а также получали земельные наделы, что после 
истечения срока службы превращало их в состоятельных землевладельцев и открывало 
двери в высший римский свет. Для неграждан из отдаленных провинций служба в армии Рима 
была самой короткой дорогой к получению гражданства, статусу и достатку. Служба в армии и 
участие в войнах были обязательным условием для получения государственных должностей. 
Известный ныне в основном по своей предсмертной фразе Гай Юлий Цезарь ввел закон, 
согласно которому получить какую-либо должность и заседать в общинном совете может 
лишь тот, кто прослужил три года офицером или шесть лет солдатом. 

При этом уклонение от выполнения воинского долга каралось очень строго — вплоть до 
продажи в рабство. Не были забыты и семьи легионеров, для которых тоже 
предусматривались серьезные льготы и возможности. 

В результате подобной последовательной и целенаправленной политики римские 
легионеры превратились в зажиточную и привилегированную социальную группу, которая 
имела серьезнейшее влияние на внутреннюю и внешнюю политику государства и благодаря 
которой Рим превратился в самую мощную державу своего времени, защищавшую 
собравшиеся под ее крылом народы и расширявшую свое влияние по всему миру. 

Для наших предков преемственность России от Рима была очевидной и естественной. 
Знаток человеческих душ Ф. М. Достоевский отмечал, что "назначение русского человека 

есть, бесспорно, <…> всемирное. <…> Мы будем первыми, кто возвестит миру, что мы хотим 
процветания своего не через подавление личности и чужих национальностей, а стремимся к 
нему через <…> братское всеединение. <…> Только Россия живет не ради себя, а ради идеи, 
<…> наша судьба это и судьба мира". 

Философ Николай Бердяев писал, что "Россия должна взять на себя активную роль в 
преобразовании мира. Россия призвана быть освободительницей других народов. <…> Мы 
являемся богоизбранной страной, единственным оплотом истинного христианства, 
мессианской страной". 

Если даже оставить за скобками теософский контекст с учетом 
многоконфессиональности нашей родины, то зашкаливающая историчность текущего 
момента выстраивает четкую логику выживания и победы России через перестройку наших 
чуток заржавевших скреп на военно-имперский лад, где льготы участникам и членам семей 
участников СВО — первые, небольшие, негромкие, но необратимые шаги к новой России и ее 
новым элитам. 

Владимир Путин уже сказал по секрету всему миру, что с тем будет, если в нем не будет 
России. Но говорил он это, зная, что подобного исхода не будет никогда, потому что прямо 
здесь, прямо сейчас, с каждым добровольцем, отправляющимся на фронт для защиты 
правды и справедливости, мы все ближе к исполнению пророчества святого Серафима 
Саровского: "Россия всегда будет славна и врагам страшна и непреоборима, имущая веру и 
благочестие в щит и во броню правду: сих врата адова не одолеют". 

А для этого никаких льгот не жаль. 
РИА Новости 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 21.02.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 74,04  ▼ 0, 72 

EUR 79,13  ▼ 0, 48 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


